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Entrevista
AAnnttoonniioo  AAttiiéénnzzaarr
Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Albacete

“El diálogo social es 
obligatorio para salir de la crisis”

Crónica: Asumió hace unos
meses la presidencia de la Cá-
mara de Comercio e Industria
de Albacete. ¿Qué retos se mar-
có?

Antonio Atiénzar: Los retos
estaban claros en su primer día:
había que mantener todo lo que
estaba funcionando bien y, sobre
todo, darle un gran impulso a los
ámbitos de exportación e innova-
ción. La exportación es un tema
que siempre se ha trabajado muy
bien en la Cámara, y el objetivo
era mantener los proyectos que
hasta ahora se estaban realizando
y poder conseguir, estos próximos
cuatro años, unos nuevos frentes,
nuevas estrategias, y mantener y
potenciar las tradicionales. De
momento, todo está saliendo co-
mo preveíamos, porque la expor-
tación está creciendo en Albacete,
un 14% según los datos de no-
viembre. 

C.: ¿Qué balance hace, des-
pués de estos primeros meses al
frente de la institución?

A.A.: El balance es positivo,
porque se han realizado muchas
acciones durante estos nueve me-
ses. Los empresarios las han
aceptado correctamente, y creo
que, por lo que ellos mismos co-
mentan, se está trabajando en el
buen sentido, auque cada vez se
nos ponga más complicado. Ahí
estamos, y estamos sacando cada
vez más rendimiento a los pocos
recursos económicos con los que
contamos. 

Crisis

C.: ¿Cómo está viviendo el
sector empresarial de la provin-
cia la crisis económica actual?

A.A.: Como se está viviendo
en toda España. Lo estamos pa-
sando muy mal. Lo único que pre-

tenden los empresarios es seguir
manteniendo las empresas abier-
tas, que ahora mismo es el princi-
pal reto. Y si encima mantienen
los puestos de trabajo que tenían
hace un par de años, miel sobre
hojuelas. Todo el mundo está ha-
ciendo los esfuerzos necesarios,
pese al momento complicado que
estamos viviendo y las dificulta-
des en financiación que estamos
atravesando.

C.: ¿Qué actuaciones cree
que se deberían desarrollar,
desde las distintas administra-
ciones, para aliviar la situación
económica actual?

A.A.: El principal problema es
la confianza y el consumo, que
habría que incentivarlos, porque
si no hay confianza no se consu-

me, y si no se consume no se fa-
brica ni produce. La Administra-
ción autonómica fue la primera, o
de las primeras, en ponerse en
marcha, y está llevando a cabo
unos proyectos muy interesantes. 

Diálogo social

C.: ¿Es necesario el diálogo
social entre empresarios y tra-
bajadores para salir adelante?

A.A.: No es que sea necesario,
es que es obligatorio. Sin diálogo
no puede haber acuerdos. Debe-
mos remar todos en la misma di-
rección, aunque el barco vaya
despacio, pero que vaya para ade-
lante. Si no vamos de la mano, el
barco se estanca. Sería un error, y
se ha demostrado en el Gobierno
central, no intentar alcanzar

acuerdos. En cambio, en Castilla-
La Mancha, el acuerdo es impor-
tante; con el Pacto por Castilla-
La Mancha, remamos todos en la
misma dirección, Administración,
empresarios y trabajadores. El
diálogo social es la única manera
de salir adelante.

C.: ¿Cuáles son las principa-
les acciones que realiza la insti-
tución en beneficio de las em-
presas?

A.A.: Formamos a los empre-
sarios para ayudarles a presentar
sus productos fuera de las fronte-
ras. Y también prestamos la for-
mación que nos demandan los
empresarios. Estamos creando el
Gabinete de Innovación, junto a
la Universidad regional, el Parque
Científico y Tecnológico y otros
organismos, para que los empre-
sarios puedan exponer lo que ne-
cesitan y poder gestionar esa in-
formación e innovar. También
damos apoyo y cobertura al co-
mercio interior, con la firma de
varios convenios para su impulso
y dinamización.

Cuota cameral

C.: ¿Qué consecuencias trae-
rá la eliminación de la obliga-
ción de pagar la cuota cameral,
propuesta por el Gobierno cen-
tral?

A.A.: No sabemos las conse-
cuencias. Si se hace realidad, de-
jaríamos de ofrecerles unos servi-
cios que ahora prestamos a los
empresarios. Tengo confianza en
que, al final, todo se quede en
aguas de borrajas. De momento,
para 2011, no nos afecta en nada,
sino que el mismo recurso came-
ral se pondrá a cobro a primeros
de año. En 2012, bajará un poco,
pero se solventará sin problema.
Sí va a haber cambios, pero con-

El presidente de la Cámara de Comercio señala que hay que remar “todos en la misma 
dirección” para superar esta situación de dificultad, como se está haciendo en la región, 

a través del Pacto por Castilla- La Mancha.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 26/12/2010.


